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Rundbrief	  für	  den	  Monat	  April	  2019	  
	  
	  
Liebe	  Freundinnen	  und	  Freunde,	  
	  
bei	   unserer	   Fraktionssitzung	   im	   Sozialkaufhaus	   der	   SEN	   ging	   es	   um	   Nachhaltigkeit	   und	   dazu	   gehört	   auch	   	   die	  
Abfallvermeidung	   in	   Soest,	   die	   dort	   durch	   den	  Verkauf	   von	   schon	   gebrauchten	   Konsumgütern	   praktiziert	  wird.	   Antje	  
Pfeffer,	  die	  Geschäftsführerin	  aber	  auch	  die	  Vertreterinnen	  von	  der	  neugegründeten	   Initiative	  Foodsharing,	  Elisabeth	  
Neukirchen	   und	   Petra	   Sander-‐Lammers,	   stellten	   ihre	   Konzepte	   vor.	   Der	   erste	   Verteilerkühlschrank	   von	   bereits	  
abgeschriebenen	  	  Nahrungsmitteln	  steht	  im	  Verkaufsraum	  der	  SEN.	  Es	  werden	  aber	  noch	  weitere	  Möglichkeiten	  in	  der	  
Innenstadt	   gesucht,	   Lebensmittel,	   deren	   Mindesthaltbarkeitsdatum	   abgelaufen	   ist,	   zu	   verteilen.	   Wichtig	   war	   in	   der	  
Diskussion	  die	  Feststellung,	  dass	  damit	  keine	  Konkurrenz	  zur	  Soester	  Tafel	  entsteht!	  
	  
Das	   Fahrgastforum	   für	   Soest	   ist	   eine	   neue	   Kommunikationsplattform	   zwischen	   den	   Nutzer*innen	   des	   öffentlichen	  
Personennahverkehrs	  (ÖPNV)	  und	  den	  Verkehrsunternehmen	  RLG	  und	  Bahnbus	  unter	  Beteiligung	  der	  Stadt	  Soest	  und	  
des	   Aufgabenträgers	   (Kreis	   Soest).	   Dieses	   Forum	   haben	   wir	   im	   Rahmen	   der	   Diskussion	   um	   den	  
Verkehrsentwicklungsplan	  2015	  durchgesetzt.	  	  
Am	   14.	   März	   wurden	   nun	   bei	   einem	   ersten	   Treffen	   Themen	   des	   ÖPNVs	   für	   die	   Stadt	   Soest	   gesammelt.	  
Teilnehmer*innen	   haben	   ihre	   Fragen	   und	   Themenwünsche	   überaus	   aktiv	   eingebracht,	   die	   bei	   den	   nächsten	   Treffen	  
diskutiert	   werden	   sollen.	   Wichtig	   für	   die	   Klimadiskussion	   ist	   die	   Ankündigung,	   in	   den	   nächsten	   Wochen	   eine	  
Machbarkeitsstudie	  vorzustellen,	   in	  der	  alternative	  Antriebsformen	   für	  den	  ÖPNV	  geprüft	  werden.	  Es	  gibt	  aber	  keine	  
Garantie,	  dass	  jede	  vorgeschlagene	  Maßnahme	  umgesetzt	  wird,	  aber	  die	  Zusage,	  dass	  jeder	  Vorschlag	  ernst	  genommen	  
wird.	  Die	  nächste	  themenbezogene	  Zusammenkunft	  findet	  am	  21.	  Mai	  statt.	  Der	  Kontakt	  erfolgt	  über	  die	  E-‐Mailadresse	  
fahrgastforum@soest.de.	  
	  
Grüner	   Salon:	   „Die	   Leute	   sind	   nicht	   doof…-‐aber	   von	   alleine	   passiert	   nichts!“	  Nachbarschafts-‐	   und	   Stadtentwicklung	  
war	   das	   Thema	   von	   Jutta	   Stratmann,	   Dipl.	   Soziologin.	   Auftakt	   sollte	   sein	   zu	   fragen,	   was	   die	   Menschen	   im	   Viertel	  
möchten,	  so	  die	  Referentin.	  Die	  Erzeugung	  von	  einem	  WIR-‐Gefühl,	  Mitbestimmung	  sind	   für	  sie	  wesentliche	  Faktoren.	  
Ehrenamtliche	   Nachbarschaftsstifter	   werden	   von	   hauptamtlichen	   Quartiersmanagern	   begleitet.	   Am	   Beispiel	  
Gelsenkirchen	  machte	   sie	   deutlich,	   dass	   es	   wichtig	   ist	   Einzelpersonen	   finden,	   die	   den	   Zugang	   zu	   den	   verschiedenen	  
gesellschaftlichen	  Gruppen	  haben.	   Sie	   fragte:	  Wie	   empfängt	   Soest	   seine	  Neubürger*innen?	  Wer	   ist	   in	   Soest	   für	   eine	  
Quartiersentwicklung	  verantwortlich,	  nicht	  nur	  für	  die	  Vermarktung?	  Auch	  für	  das	  neue	  Baugebiet	   im	  Soester	  Norden	  
ist	  eine	  gute	  Quartiersentwicklung	  wichtig.	  Anja	  Heymann,	  Ortsvorsteherin	  von	  Meiningsen,	  fragte	  provokant	  nach	  dem	  
nicht	  erkennbaren	  Engagement	  der	  direkt	  gewählten	  Ratsvertreter*innen	  in	  Soest.	  Die	  Stadtteilkonferenzen	  im	  Süden	  
und	  Norden	  der	  Stadt	  als	  Plattformen	  von	  Bürgerengagement	  wurden	  herausgestellt,	  aber	  warum	  gibt	  es	  sie	  nicht	   im	  
Westen	  und	  Osten	  der	  Stadt.	  In	  der	  Altstadt	  gab	  es	  die	  Initiative	  Lebendige	  Innenstadt,	  die	  auch	  heute	  noch	  sicherlich	  
Arbeit	  genug	  hätte.	  Ein	  Informationspapier	  von	  Jutta	  Stratmann	  findet	  ihr	  im	  Anhang.	  	  

	  	  	  	  

An	  die	  Mitglieder	  des	  OV	  B90/Die	  Grünen	  Soest	  und	  
alle	  an	  unserer	  Politik	  Interessierten	  
	  

Ortsverband	  Soest	  
Der	  Vorstand	  
	  
Walburger-‐Osthofen-‐Wallstr.1	  
59494	  Soest	  
Tel.	  02921	  14070	  
	  
Verena	  Bense	  
Sprecherin	  
	  
Werner	  Liedmann	  
Sprecher	  
	  
Anne	  Richter	  
Kassiererin	  
	  
Soest,	  den	  31.03.2019	  
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Am	   24.	  März	  wurden	   Dagmar	   Hanses	   und	   Norwich	   Rüße	   erneut	   zu	   den	   Sprecher*in	   des	   Bezirksverbands	  Westfalen	  
gewählt.	  Die	  Entwicklungen	   im	  Bundestag	  und	  Landtag	  waren	  beim	  Bezirksrat	   in	  Unna	  ebenfalls	  ein	  Thema.	  Fehlende	  
oder	   nicht	   greifende	   Konzepte	   sowohl	   im	   Gesundheitswesen,	   Düngeverordnung,	   beim	   KITA-‐Gesetz	   und	  
Landesnaturschutzgesetz	   bereiten	   der	   Landtagsfraktion	   Sorgen.	   Themen	   wie	   die	   Wohnungslosigkeit	   besonders	   bei	  
Frauen	   sollen	   aufgegriffen	   werden.	   Das	   Thema	   Pflege	   wird	   vom	   Soester	   Ortsverband	   aufgegriffen	   und	  Maria	   Klein-‐
Schmeink,	   die	   gesundheitspolitische	   Sprecherin	   der	   Bundestagsfraktion	   ist	   eingeladen,	   in	   Soest	   in	   einer	  
Abendveranstaltung	  des	  OV	  zu	  referieren.	  

Der	   Vorstand	   des	   Ortsverbandes	   hatte	   zur	   Mitgliederversammlung	   den	   agrarpolitischen	   Sprecher	   der	  
Bundestagsfraktion,	   Friedrich	  Ostendorff	  MdB,	   eingeladen,	   um	  mit	   ihm	  über	   die	   gravierenden	  Veränderungen	   in	   der	  
Landwirtschaft	   im	   Kreisgebiet	   zu	   sprechen.	   Als	   weiteren	   Gesprächspartner	   hatten	   wir	   den	   Landwirt	   Arno	   Schulze-‐
Kettermann	  aus	  Welver-‐Klotingen	  eingeladen,	  der	  als	  einer	  von	  800	  Rübenbauern	  von	  diesen	  Veränderungen	  in	  seiner	  
Existenz	  betroffen	   ist.	   Schon	  2005	  hatte	  die	  Welthandelsorganisation	  WTO	  bekanntgegeben,	  die	   Zuckerproduktion	   in	  
Deutschland	  nicht	  mehr	  zu	  schützen	  und	  Südzucker	  hat	  beschlossen	  die	  Zuckerfabrik	  in	  Warburg	  zu	  schließen.	  Mit	  den	  
anwesenden	  Bauern	  fand	  ein	  informativer	  Austausch	  statt.	  Themen	  waren	  neben	  dem	  sich	  verknappenden	  Zuckermarkt	  
auch	   der	   Biozuckermarkt	   (die	   Warburger	   Zuckerfabrik	   verarbeitet	   in	   den	   ersten	   Tagen	   der	   Saison	   Biozuckerrüben).	  
Niemand	   konnte	   sich	   erklären,	   weshalb	   Südzucker	   Kapazitäten	   der	   Verarbeitung	   abbaut.	   Die	   Folge	   sind	   sehr	   weite	  
Wege	  für	  die	  Zuckerrüben,	  die	  von	  den	  Bauern	  zu	  25%	  zu	  finanzieren	  sind.	  	  

Der	   Zick-‐Zack-‐Kurs	   der	   Bundesregierung	   mit	   der	   zum	   dritten	   Mal	   verschärften	   Düngeverordnung	   wurde	   kontrovers	  
diskutiert.	  Aufgrund	  hohen	  Nitrat-‐Werte	   im	  Grundwasser,	  auch	   in	  unserem	  Kreisgebiet,	  müssen	  Maßnahmen	  von	  der	  
Bundesregierung	  beschlossen	  werden,	  welche	  nicht	  nur	  auf	  Freiwilligkeit	  beruhen.	  Nicht	  nur	  damit	  Deutschland	  nicht	  zu	  
Strafzahlungen	  von	  über	  800.000	  €	  pro	  Tag	  verpflichtet	  wird,	  sondern	  damit	  wir	  unser	  Trinkwasser	  nicht	  weiter	  belastet	  
wird	  und	  die	  Nitratwerte	  endlich	  deutlich	  sinken. 

Außerdem	  war	   das	   erfolgreiche	   Volksbegehren	   aus	   Bayern	   „Rettet	   die	   Bienen“	   Thema	   seines	   Statements.	   Die	  NRW-‐	  
Landesregierung	   hat	   jüngst	   mit	   einer	   Gesetzesinitiative	   die	   Rückabwicklung	   von	   Schutzmaßnahmen	   aus	   der	  
Regierungszeit	  von	  Rot-‐Grün	  auf	  den	  Weg	  gebracht.	  
	  
Eine	  Gruppe	  der	  Aktion	  „Friday	   for	  Future“	  hatte	  am	   letzten	  Freitag	  des	  Monats	   zu	  einem	  Protestfrühstück	  ab	  7	  Uhr	  
aufgerufen.	   Die	   Teilnehmer*innen	   waren	   bei	   strahlendem	   Sonnenschein	   trotz	   der	   geringen	   Anzahl	   guten	   Mutes	  
dadurch	  etwas	  zu	  bewegen.	  Die	  Aktion	  wurde	  auch	  nach	  Unterrichtsbeginn	  fortgesetzt.	  
Zum	  nächsten	  Termin/Kundgebung	  von	  Pulse	  of	  Europe	  rufen	  wir	  auf	  am	  7.	  April	  um	  14.00	  Uhr	  in	  Unna.	  Abfahrt	  ab	  
Soest	  Bahnhof	  13.03	  Uhr	  -‐Treffen	  um	  12.50	  Uhr	  (Gruppen-‐Ticket).	  Zurück	  15.32	  Uhr	  ab	  Unna. Bitte	  meldet	  euch	  bei	  
edithengelbach@gmx.de	  
	  
Schöne	  Frühlingstage	  wünschen	  euch	  	  
eure	  
	  
Verena,	  Werner	  und	  Anne	  
	  
Termine	  im	  März	  2019:	  
Was	   Wann	   Wo	  
Pulse	  of	  Europa	  
Kundgebung	  für	  Europa	  

07.04.2019	  um	  12.50	  Uhr	  Treffen	  	  
zur	  Fahrt	  nach	  Unna	  

Bahnhof	  Soest	  	  
Organisation	  Edith	  Engelbach	  

Fraktionssitzung	  	  
	  
Vorstandssitzung	  

01.04.2019	  19.00	  Uhr	  
29.04.2019	  19.00	  Uhr	  
29.04.2019	  18.00	  Uhr	  

Im	  Grünen	  Büro	  

Kino	  der	  Kulturen	  
„Aus	  dem	  Nichts“	  

14.04.2019	  17.30	  Uhr	   Schlachthofkino	  Soest	  

„Menschen	  auf	  der	  Flucht“	  
30	  Foto-‐	  und	  Informationstafeln	  
Soester	  ai-‐Gruppe	  

25.03.-‐14.04.2019	   Gaststätte	  Alter	  Schlachthof	  

Arbeitskreis	  Asyl	   29.04.2019	  17.30	  Uhr	   Flüchtlingsberatungsstelle	   in	   der	  
Diakonie,	  Wiesenstraße	  15	  

Energiestammtisch	  Umschalten-‐Soest	  e.V.	  
Mahnwache	  zum	  Tschernobyl	  Gedenktag	  

29.04.2019	  18	  Uhr	   Marktplatz	  Soest	  

Internationales	  Frauenfrühstück	  
Thema	  Sicherheit	  	  

06.04.2019	  10.00h	  –	  12.00h	  
	  

Feuerwehr	  Ampen	  

Repair	  Cafe	  	   16.04.2019	  15.00	  –	  18.00	  Uhr	   Grünes	  Büro	  	  
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Europa	  ist	  wichtig	  für	  Soest:	  
Wir	  kämpfen	  für	  Klimaschutz,	  Demokratie	  und	  Gerechtigkeit	  in	  Europa	  

Wir	  Grünen	  können	  unsere	  Ziele	  Klimaschutz,	  soziale	  Gerechtigkeit,	  Frieden	  und	  Menschenrechte	  nur	  mit	  einem	  Europa	  
erreichen,	  das	  nach	  innen	  und	  nach	  außen	  stark	  und	  handlungsfähig	  ist.	  Wir	  haben	  über	  die	  europäischen	  Institutionen	  
sehr	  viel	  für	  unsere	  grünen	  Ziele	  durchgesetzt.	  Das	  wollen	  wir	  auch	  in	  Zukunft!	  

Wir	   Grünen	   sind	   nicht	   die	   einzigen	   Pro-‐Europäer.	   Aber	   wir	   sind	   am	   eindeutigsten	   für	   progressive	   Veränderungen	   in	  
Europa.	   Wir	   sind	   diejenigen,	   die	   konsequent	   für	   Veränderung	   in	   Richtung	   Klimaschutz,	   soziale	   Gerechtigkeit,	  
Demokratie	  und	  europäische	  Handlungsfähigkeit	  einstehen.	  Die	  Zeit	  rennt,	  um	  den	  Klimakollaps	  noch	  aufzuhalten.	  Die	  
Europawahl	   ist	   eine	   der	   letzten	  wichtigen	  Wahlen,	   um	   das	   Ruder	   noch	   herum	   zu	   reißen.	   Europa	  muss	   vorangehen,	  
damit	  wir	  die	  Ziele	  des	  Pariser	  Klimaabkommens	  noch	  erreichen	  können.	  Im	  Klimaschutz	  liegt	  auch	  eine	  große	  Chance	  
für	  neue	  und	  zukunftsfähige	  Arbeitsplätze	  und	  Innovationen.	  

81%	   der	   Deutschen	   sind	   heute	   für	   Europa.	   Diese	   81%	   sind	   für	   uns	   eine	   Verantwortung.	   Die	   Verantwortung,	   dass	   in	  
Deutschland	  Mehrheiten entstehen,	  für	  ein	  mutiges	  Vorangehen	  mit	  Europa.	  Für	  ein	  solidarisches	  Europa.	  Für	  das	  Ende	  
der	  Blockadepolitik	  der	  großen	  Koalition	  gegen	  mutige	  Vorschläge	  etwa	  aus	  Frankreich.	  Europa	  bedeutet	  europäische	  
Solidarität,	  nicht	  nationales	  Saldo!	  Europa	  bedeutet	  Stärke	  durch	  Zusammenhalt,	  nicht	  Schwäche	  durch	  Spaltung!	  Wir	  
wollen	  kein	  rechtes	  Europa,	  wir	  wollen	  ein	  gerechtes	  Europa.	  
Die	  EU-‐Staaten	  geben	  der	  britischen	  Regierung	   zwar	  mehr	  Zeit	   	  -‐	  und	  das	   ist	   auch	   richtig	   so.	  Aber	  Großbritannien	   ist	  
politisch	  blockiert.	  Die	  Irrungen	  und	  Wirrungen	  bleiben	  bestehen:	  Ein	  ungeregelter	  Austritt	  Großbritanniens	  aus	  der	  EU	  
am	   12.	   April,	   eine	   längere	   Verschiebung	   des	   Austritts	   ohne	   Klarheit,	   was	   die	   britische	   Regierung	   damit	   erreichen	  
möchte,	  oder	  die	  Annahme	  des	  bestehenden	  Austrittvertrags	  im	  Unterhaus,	  mit	  dem	  Theresa	  May	  aber	  schon	  zweimal	  
gescheitert	  ist.	  Wie	  man	  es	  dreht	  und	  wendet:	  Die	  Situation	  bleibt	  vertrackt	  und	  wird	  immer	  mehr	  zu	  einer	  Zumutung	  
für	  die	  Britinnen	  und	  Briten,	  aber	  auch	  für	  die	  Bürgerinnen	  und	  Bürger	  in	  der	  EU.	  Die	  Zeit,	  einfach	  still	  abzuwarten,	  ist	  
vorbei.	  

Mindestens	  750.000	  Menschen	  gingen	  in	  London	  am	  23.3.	  für	  ein	  Referendum	  über	  den	  Austrittsvertrag	  auf	  die	  Straße,	  
dafür	  dass	  der	  schädliche	  Brexit	  doch	  noch	  abgewendet	  werden	  kann.	  Auf	  Einladung	  der	  britischen	  Grünen	  waren	  Terry	  
Reintke	  und	  Sven	  Giegold	  mit	  einer	  kleinen	  Delegation	  von	  Grünen	  vor	  Ort	   in	  London.	  Damit	  wollten	  wir	   zeigen:	  Wir	  
unterstützen	   Euch.	   Wir	   werden	   im	   Europaparlament	   und	   in	   Deutschland	   alles	   tun,	   damit	   Großbritannien	   in	   der	   EU	  
bleiben	  kann,	  wenn	  die	  Menschen	  im	  Vereinigten	  Königreich	  das	  wollen,	  übermittelt	  von	  Sven	  Giegold.	  
	  




